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5月6日马上就要赴加拿大多伦多演出，
湖南省杂技艺术剧院有限责任公司（以下简
称省杂）排练厅里一片忙碌。《芙蓉国里》项目
组的演员们正在为一次特殊合作而抛洒着
汗水。这是省杂的又一次创新，他们将在海
外主流剧场与国外交响乐团共同演绎中国
的传统杂技艺术。

没了铁饭碗，省杂董事长刘军科（原省杂
技团团长） 说：“我们要将目光从国外市场转
向本土，驻场演出，才有出路，有了自己的演
出场地才能积累人气、积累名气、聚集财气。”

湖南杂技墙内开花墙外香
湖南省杂技团成立于1959年。上世纪80

年代以来，杂技团先后应邀出访美国、德国、
西班牙、英国等30多个国家，足迹遍及五大
洲。杂技团创作、演出的节目在国内外杂技
比赛中也多次获奖，比如今年元宵节在央视
元宵晚会中播出的《独轮车》。刘军科介绍，
《独轮车》原名叫《与狼共舞》，2008年获得过
我国杂技艺术最高奖项之一金菊奖的金奖。
然而， 广大湖南观众却无缘一睹其风采，而
更多的杂技精品，只能养在深闺人不识。

团长成董事长，要搞项目经理制
从事业单位转为公司，从团长变为董事

长，铁饭碗没了，刘军科却并没有太多惆怅，
他告诉记者，省杂技团转企改制为国有独资
企业，将以杂技艺术创作、演出为主业，力争
建立中南最大杂技演出基地。

刘军科说：“改革是需要勇气的。 人员分
流时，到省文化厅去告状的人多了去了，但是
人员不分流，杂技团怎么办得下去，杂技演员
的最佳职业寿命就十年，年纪大了，演不动了
这是肯定的。所以压力再大也要分流。”

完成改制的省杂， 在工作方式上实行项
目经理制。“就像电视台的制片人制度， 每个
项目由项目经理全权负责， 包括项目的演出
排期、演员的绩效分配等。”刘军科说，在这样
的制度下， 每位演员的工作积极性能得到有
效调动。

驻场演出才有出路
刘军科将精减后的演员分成由项目经

理牵头的《时空之旅》和《芙蓉国里》两个项
目组。他们的演出收入将成为团内固定的收
入来源。其中《时空之旅》项目组已于4月27
日进驻河南信阳， 进行为期三年的驻场演
出，成为当地的重点旅游剧目。另一个项目，
由省杂技团独立创排的独具湖湘文化特色
的《芙蓉国里》也找到了“娘家”。

原来，杂技团一直没有自己的演出场地，
而杂技对场地的要求又非常特殊，所以很多电视
台看中了省杂的节目，想邀请他们去演出，都因
演播厅的玻璃地面不符演出要求，而无法成行。

看到自己的囧境后， 刘军科坚定地认
为：“只有驻场演出，才有出路，巡回演出占
用市州级剧团的市场， 不如站好自己的地
盘。 有了自己的演出场地才能积累人气、积
累名气、聚集财气。” ■记者 吴岱霞

没了铁饭碗，不怕！

湖南杂技人有好戏给你看
家门口就可欣赏杂技精品

湖南省直国有文艺院团改革授牌仪式日前在长沙举行， 标志着湖南省直国有文艺院团改革的阶段性任务基本完成。此
前，我省除了省花鼓戏团有个小舞台外，其它省直院团都没有自己的演出场所，因此人们也很少有机会欣赏到湖南人自己创
作的文艺精品，此次转企改制会不会在这一局面上有所改变呢？

属于自己的地盘在哪里呢？ 岳麓区是
长沙市人文资源最集中、 文化名胜与自然
景观最独特、 条件最优越的旅游资源核心
区。刘军科将目光投向了岳麓区。在岳麓区
找一块属于自己的场地，谈何容易。然而机
会总是留给有想法、有准备的人的。就在湖
南省杂技团准备扎根本土驻场演出时，锦
绣潇湘文化创意产业园正虚位以待优质的
文化项目进驻。

就这样，双方各出资500万元，锦绣潇
湘在其产业园内修建了一个有340个座位
的剧场，取名芙蓉国里，而所有灯光、舞台、
音响、舞美设计都由省杂完成，为了保证演
出效果， 省杂还购进了一块价值200万的
LED大屏幕。

“这个剧院， 在今年7月就可对外演出
了。 演出场次为一天一场或者
两场。” 刘军科充满信心地说：
“届时湖南人在家门口就可欣
赏到湖南人自己创作的杂技精
品了。”

近日， 以我国省份地图为原型创作的
系列古典美女图引起网络热捧。 这组手绘
地图颇具古典味道，造型栩栩如生，受到网
友的大力称赞。作者“血妖精のpiano”系浙
江丽水的一位高二女生， 她是在前段时间
上地理课辨认省份轮廓时随手勾画出来
的，没想到在网上深受欢迎。

《快递服务》 系列国家标准5月1日起
正式施行，到底是“先签后验”还是“先验
后签”，业界争论不已。近日，国家邮政管
理局明确给出了答案———因件而异：快件
外包装完好，由收件人签字确认；如果外
包装出现明显破损等异常情况，收派员应
当告知收件人先验收内件再签收。（《新京
报》4月29日）

“先签后验” 一直被视为快递服务的
“霸王条款”。消费者接收快件时，只能先
签收再打开外包装查验内件是否完好，此
时收派员可能已经离开，消费者举证索赔
非常麻烦。一旦快件在运输过程中造成损
坏或遗失，已经签字收件的消费者很难维
权。对比修改之前的国家标准，关于顾客
签收的规定是：快件交给顾客时，应提醒

顾客当面验收。顾客验收无异议后，应要求
顾客在快递运单上签字确认。 据此理解，显
然应该是“先验后签”无疑，是快递企业人为
篡改了国家标准， 而管理部门又长期漠视，
才导致了“先签后验”霸王条款的流行。

在国家标准的意义上，该“先验后签”还
是该“先签后验”，从来就不是一个问题；唯
一需要国家标准进一步明确的是，何谓“验
收”？是仅仅只能看看外包装呢，还是应该打
开看里面？除非是买椟还珠者，否则，只看外
包装显然不能称之为“验收”， 这是一个常
识。所以，新国标的征求意见稿，首先确定了
“可先验收内件再签收” 的原则， 然后再对
“验收”进行了明确定义：验收时，可对内件
外观和内件数量进行清点，但不能对内件进
行试用或进行产品功能测试。

换言之，验收仅限于包装里面的商
品是否完好无损、 数量是否对得上，而
不能要求快递公司承担本应由卖家承
担的关于产品性能的验收。显然，这是
对快递“验收”很合理的一种界定。虽然，
“先验后签” 从来就是旧国标的既有规
定，征求意见稿只是对旧国标相关规定
的再确认，只是对快递企业长期恶意篡
改国标的纠正，但征求意见稿还是受到
了消费者的好评。

孰料，在舆论的一致好评下，快递
国标的最终定稿，却来了个一百八十度
的转变。“先签后验” 居然正式成为合法
常态，“先验后签” 则沦为外包装明显破
损时的例外规定； 而对于快递企业可能
重新包装外包装破损快件， 也没有任何

罚则规定。因此，这条规定在实际中的执行
情况很可能是：快件包装没破损，当然是先
签后验；快件包装如果明显破损了，快递公
司则在送件前换个包装， 然后再让消费者
先签后验。这样的规定，不仅是对新国标征
求意见稿的背叛， 也是对旧国标既有规定
的倒退。

本来就是违背旧国标的“先签后验”
霸王条款，为何反而能够得到邮政管理部
门的支持呢？对征求意见稿做出这种改变
的“民意”依据何在？如果公开征求意见的
结果等同于内部征求快递企业意见的效
果，民意如何根本无关紧要，那么征求意
见除了形式过场还有何意义？邮政管理部
门应该是公共利益的代表，那种“老子管
儿子”的惯性定位该改变了。 ■盛翔

“中国只是删了几个裸露镜头，电影本身远远要比那几个镜头强大多了。如果
有人只是为了看凯特·温斯莱特的乳房而来看这个电影，去他的吧。”

日前，卡梅隆在北京接受媒体采访，就3D版《泰坦尼克号》在中国上映时被删掉裸体镜
头谈了自己的看法。

“像《黄金大劫案》那样用油罐车拉王水去溶解黄金，溶得了金子溶不了车皮，
3岁小孩也会觉得荒唐，除了韩粉都知道那叫弱智。”

28日凌晨，方舟子在微博上发言，对刚刚上映的电影《黄金大劫案》进行“打假”。自从导
演宁浩在上海为《黄金大劫案》做宣传请韩寒捧场，韩寒借机向方舟子爆粗口之后，方舟子
就和宁浩结下了梁子。

“我们现在最大的毛病就是随风倒，太严重、太可怕了。这种病祸国殃民。怎么
办？邱启明敢站出来吗？NO，NO。我得先看清楚界限在哪，但我绝不会原地不
动，更不可能倒退。”

日前，因从央视离职而引起广泛关注的邱启明接受《南方人物周刊》专访时如是说。他
表示央视给了自己名和利，要摸着良心回报一些正的东西。他认为自己是一个有社会担当
的人，但面对体制不能硬碰硬，只能匍匐前进。

“先签后验”的霸王条款何以无法撼动都市快评

非常语录

网友“云淡风轻”：好创意。有助于记忆，比死记硬背强多了。
网友“梦里贪欢”：都是给应试教育逼出来的。难道一定要记住每个省份的轮廓吗？
网友“一声何满子”：这是吃饱没事干，有这工夫，还怕记不住那点省份形状吗？
网友“摸不着天”：都是古典味道也不行，强烈建议给北京画幅裸女图，没见北京
车展的车模都穿那么少啊。
网友“没事可乐”：辅助记忆还是次要的，重要的是创新精神的培养。

高中女生绘中国省份
“美女”地图引追捧
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湖南“美女”地图


